



La Caille des blés

(Coturnix coturnix)

Ordre : Galliformes

Famille : Phasianidae

La caille des blés est deux fois plus petite qu'une perdrix. Elle est couleur terre, avec de nombreuses rayures brun foncé et beige. Le mâle a la gorge de couleur brun-noir et un collier clair.

Malgré sa petite taille et son vol lourd, la caille des blés est une grande voyageuse capable de traverser deux fois par an la Méditerranée et de se déplacer sur de grandes distances en fonction des conditions régnant dans ses quartiers d'hiver.

Arrivées en mai, les cailles des blés ne demeurent guère plus de trois mois chez nous, puisqu'elles repartent en août.

Dès leur retour, les mâles font entendre jour et nuit leur cri trisyllabique « pit-pit-pit ».

Certaines personnes imitent à la perfection ce chant à l'aide d'un mimologisme, une imitation artistique utilisant de petites phrases, comme le fameux « Paye tes dettes !, paye tes dettes !... » des paysans.

L'observation visuelle des cailles n'est cependant pas facile.

Taille : 16 - 18 cm

Poids :

Femelle : 85 - 135 g

Mâle : 70 - 100 g

